

> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

**Titel:** **Postulat von Christoph Hänggi, SP-Fraktion: Museumsverbund Basel-Landschaft**

**Autor/in:** [Christoph Hänggi](#)

**Mitunterzeichnet von:** Baumann, Brassel, Bühler, Chappuis, Dambach, Degen, Giger, Halder, Hintermann, Huggel, Joset, Mürger, Rüegg, Schmied, Schweizer Hannes, Schweizer Kathrin und Würth

**Eingereicht am:** 9. Dezember 2009

**Bemerkungen:** --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

---

Am 23. November 2009 wurde im Kanton Solothurn ein "Museumsverbund des Kantons Solothurn" gegründet. Dieser Verbund konstituierte sich - nachdem durch das kantonale Amt für Kultur und Sport bzw. das Kuratorium für Kulturförderung des Kantons ein entsprechendes Interesse evaluiert wurde - als Verein mit Vereinsstatuten und ehrenamtlich tätigem Vorstand. Mitglieder sind bisher rund dreissig private, kommunale oder regionale Museen. Auch die kantonalen Museen sind Mitglied und der Kanton ist mit einem Mitglied im Vorstand vertreten. Ziel des Vereins ist es, eine überregionale Koordination und Zusammenarbeit unter den Museen auf Kantonsgebiet zu initiieren und einen Austausch zwischen professionellen und ehrenamtlichen Museumsleuten anzustreben. Auch sollen die Interessen der Museen besser gebündelt werden.

Der Kanton Basel-Landschaft verfügt über eine vielfältige Museumslandschaft. Neben den kantonalen Institutionen bestehen einige regionale (z.B. Stiftung Industriemuseum Waldenburgertal, Museum Laufental) oder private (z.B. Elektrizitätsmuseum, Forum Würth, Harmonium Museum, Sammlung Monteverdi) Museen und eine Vielzahl von kommunalen Aktivitäten (Dorf- und Heimatmuseen). Einige dieser Museen funktionieren seit Jahrzehnten dank einer engagierten Gründergeneration. Über kurz oder lang werden sich jedoch an vielen Orten Fragen der Nachfolge, der zeitgerechten Organisationsform etc. stellen und wird professionelles Wissen gefragt sein. In diesem Sinne ist es sinnvoll, wenn auch im Kanton Basel-Landschaft die Museen regional und überregional ihre Kontakte verbessern und Erfahrungen austauschen.

**Ich ersuche den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten, ob im Kanton Basel-Landschaft unter den rund 45 Museen ein Interesse an einem als Verein organisierten Museumsverbund besteht und ob der Kanton bei entsprechendem Interesse eine solche Vereinsgründung professionell begleiten könnte.**